

L'hiver est une période propice au comptage des chauves-souris. C'est le moment où elles hibernent. C'est pourquoi certaines cavités reconnues pour abriter des colonies sont momentanément interdites à la pratique de la spéléologie donc nous en profitons pour les approcher avec beaucoup de précautions pour ne pas les déranger dans leur sommeil ; leur réveil demande une dépense d'énergie très importante et vu leurs maigres réserves, cela leur est souvent fatal.



Le suivi annuel de sites répertoriés nous permet de mesurer les variations des populations. Les observateurs de Loire Atlantique se repartissent la tâche. Nous avons visité les sites :

- de Pontchâteau
- des forges de Trignac
- de Rougé
- du château de Chateaubriand
- du Gâvre
- du château de la Groulais à Blain
- du domaine de Carheil



Nous avons dénombré environ 800 individus de 11 espèces différentes. Effectifs stables, voire une légère augmentation des grands rhinolophes qui semblent bien apprécier notre région.

Notre action va se poursuivre par la prospection de nouveaux sites, la protection de l'environnement et surtout l'étude des chiroptères dispensée par le [Groupe Naturaliste de Loire Atlantique](#) auquel nous venons d'adhérer.